

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Organo oficial del Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Año II = Teléfono 1963 = LEON. Martes, 24 de Agosto de 1937 Segundo Año Triunfal = Número 237 = Apartado 140

En las dos últimas jornadas de guerra, tras brillantes combates, han sido ocupados por nuestras fuerzas 90 pueblos, entre ellos Castro Urdiales

Torrelavega, a cinco kilómetros y medio de nuestras avanzadas

Diez aviones rojos derribados

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 22 de agosto de 1937.

Ejército del Norte

Fronte de Santander.—Las brigadas navarras, además de Las Fraguas, ocuparon ayer Helguera, Santa Cruz, La Horcada, Lafuerna, Arenas de Iguña, San Cristóbal, Pedredo, San Vicente de León, Pena Cuervo, Cueto de Agua, alturas al este del desfiladero de Gero y Hoyas de Mezquita. Hicieron más de un centenar de prisioneros.

Las valientes tropas legionarias, en la noche pasada y en esta madrugada, ocuparon Cuera, Alto del Campo, El Soto, San Marín y Vega de Carriedo, siguiendo después su brillante avance y llevando a cabo, en el día de hoy, la ocupación de Cogino, Monte Pando, Cota 205, Cotas 603 y 608, Pico Miguelón y varios pueblos, que pasan de diez. Han rebasado la carretera que va desde la Cruz del Soto hasta Vega de Carriedo, y al norte de ella han ocupado las alturas de Peña Laseda, Pólit, Serracín, llegando al pueblo de Santa María de Cayón. Han conseguido, tras habilísima maniobra por la parte baja y alta del terreno, reducir la resistencia del adversario, que ha caído prisionero o ha tenido que huir hacia el norte.

La rapidez con que se ha hecho el movimiento, ha impedido al enemigo hacer en las carreteras la destrucción que tenía preparada. Estas tropas siguen avanzando. Las brigadas de Navarra han ocupado hoy Corrales de Buelna, todas las alturas que le dominan y los pueblos de Guedo y Rivero, venciendo impetuosamente la resistencia que ha opuesto el enemigo y continuando su avance a la hora de redactar este Boletín.

En el sector del este, «Los Flechas Negras» han roto por sorpresa el sistema defensivo del enemigo, avanzando paralelamente a la costa, han ocupado Mionio, Santullán y Cernano, llegando a sus avances hasta Castro Urdiales.

Las fuerzas navarras de este mismo sector, han ocupado Etaya, Herrera, Campo, Ventosa, Las Lorillas, Otañez, Traslavina y cota 700. Las brigadas de Castilla han continuado avanzando por el valle de Mena, ocupando Villasuso, Sopelano, Cadagua, Irus, Arteo, Concejeros, Campillo, Burceña y siguen también el avance a la hora de dar este parte.

Fronte de Asturias.—Esta madrugada, el enemigo atacó las posiciones conquistadas recientemente, siendo rechazado con grandes pérdidas, pues solo delante de una de aquellas, dejó más de 70 muertos.

Fronte de León.—Sin novedad.

Ejército del Centro

Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Actividad de la aviación

En el día de ayer, fueron derribados 3 Curtiss y 3 Boing. En combate aereo sostenido en el día de hoy, han sido derribados 4 cazas enemigos y uno probable.

Nota ampliatoria

Confeccionado ya este Boletín de Información, nos llegan noticias de que las brigadas de Navarra, en impetuoso y brillante avance, han ocupado todos sus objetivos, encontrándose en la línea jalonada por las alturas de Ibio, Cañada de los Llanos, Sierra Calva y alturas al este de la carretera general de Reinosa a Torrelavega, en su kilómetro 480, un kilómetro al sur de Pico Cavia, quedando una docena de pueblos tomados a nuestra retaguardia.

La línea alcanzada, queda a 5 kilómetros y medio de Torrelavega y por lo tanto, esta importante población al alcance de sus cañones.

Salamanca, 23 de agosto de 1937, Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Queremos una juventud culta

Enviad libros para la Biblioteca Imperial Universitaria

Los problemas del campo

El Caudillo y el campo

Unas horas pasadas en la aldea, siempre olvidada de los gobiernos que desde hace muchos años regían los destinos de nuestra patria, y hoy máxima preocupación del Caudillo que la conduce victoriosamente por las rutas gloriosas del Imperio, me han hecho pensar una vez más en las virtudes rurales de nuestros campesinos, que en estos históricos momentos de lucha titánica contra el invasor extranjero, contra la escoria de la sociedad, redoblan sus esfuerzos, intensifican su vivir de perenne sacrificio, expresan sus anhelos en una multiplicación de actividades dedicadas actualmente a recoger la ardua mies de nuestros campos.

Ancianos, mujeres y niños, sustituyendo en los quehaceres varoniles a la fornida juventud que a la voz de la Patria abandonó el agro de sus habituales ocupaciones, acudiendo presurosa, sin volver la vista atrás, a las trincheras del triunfo, rivalizan en entusiasmo en las faenas agrícolas, pasando largas horas en un trullo soportando impasible y estoicamente, con regocijo bien patente en sus semblantes en esa tez morena tostada por el Sol, un calor asustante. Es la alegría de la recolección. Ellos son los obtenedores de la riqueza que abundantemente producen nuestros fértiles campos, de ese agro que ha hecho compatibles los deberes militares y campesinos, dando prodigamente soldados para la guerra y brazos para la recolección de las cosechas.

Y a tanta abnegación ¿cómo se ha correspondido? Nuestros labradores a menudo sufren con angustia la ingratitude con que la urbe pagaba sus servicios.

¿Cuántas veces vió desairado al acercarse a consultar alguna duda a quien tenía el deber de resolverla? Y como sus cosechas no ofrecían la suficiente garantía oficial, con frecuencia hubo de caer el campesino en las garras del acaparador, que sabe aprovechar la falta de mercado a los productos agrícolas depreciables, para almacenar en las paneras del egoísmo, comerciando con el sudor del trabajador, las existencias que este tuvo que malversar para atender las necesidades más perentorias y de inaplazable satisfacción.

Pero estas lacras pertenecen al pasado y hoy no caben en la España Nacional. La usura será perseguida implacablemente allí donde tenga la osadía de darse a conocer. El Nacional-Sindicalismo vela por los intereses del campo. El programa de Franco que acudidillo Franco es su garantía. Y a los sacrificios del campo ha de responder la ciudad con el espíritu de hermandad de esa Falange.

En la Falange y su Caudillo tiene fe ciega el labrador que sueña con su arado los vastos campos de la vieja Iberia, porque sabe que ellos luchan por hacer la España Una, Grande y Libre. Por el Imperio. Por la Patria, el pan y la justicia. ¡Arriba el campo! ¡Arriba España!

Joaquín Robles

Franco protegerá a su pueblo de los especuladores y de los prestamistas.

Las lenguas viperinas

«La impostura y la maledicencia son las armas de la impotencia esterilizadora».

Bosquet.

Desde una concepción del mundo y de la vida, habría que aceptar como licita la mentira y como usual el empleo de la calumnia para combatir a aquellos que nos revientan por discrepancia política, antipatía, envidia o despecho. Pero sólo desde un punto de mira materialista y grosero, carencia de todo principio ético y espiritual, porque desde el momento mismo en que hagamos profesión de vivir y actuar dentro de un orbe de principios y postulados humanos, morales

envidia, ociosidad y rastro de alma. Y esto lo pusimos también en planta tantas cuantas veces se nos presentaron casos de infamia. Y lo hicimos por principio, por convicción ética y por pulcritud espiritual. Desde la Falange—toda ella valor viril y grandeza de alma, tensa y abierta—no se puede hablar ni obrar de otra manera, y a quienes lo hicieron les cayó siempre encima el sambenito de nuestras sanciones y juicios más duros. Desde fuera de la Falange, si se vive en un plano de cristiana decencia, tampoco se puede apelar al arma de la mentira, sin renegar clara o implícitamente a lo más bello y fundamental que encierra el cristianismo: prójimo y nobleza. Próximo, que es imperativo de no hacer a nadie lo que no queremos nos hagan, y nobleza que impone obligación insoslayable de esclarecer con pruebas irrefutables las imputaciones que hagamos al prójimo.

Nobleza que, recogida por los sistemas de penar y sancionar de todos los países cultos de la tierra, cristaliza en los aforismos procesales: «Nadie puede ser condenado sin ser oído previamente», «toda sanción debe imponerse justa data et probata (sobre datos ciertos y probados)».

¿Qué hay un tribunal—la opinión pública—que sanciona los errores de los actuantes políticos? Perfectamente, y en el legítimo deseo de hurtar sus fallos irrevocables está el más poderoso estímulo del decoroso comportamiento político. Pero jamás ese tribunal, en buena ética, puede tomar por base para su crítica y repulsió de las canalladas y felonías inventadas por los emboscados sin escrúpulos ni conciencia que, en el seno de la familia, la amistad o la camaradería, van destilando el veneno de su ruindad interna, a falta de otras armas, con el disfraz camuflado de «se dice que... te digo confidencialmente que...».

Claridad. He ahí la consigna que hemos dado siempre. Y cuantas veces, por los malvados que iban dejando la baba de su envidia por los rincones de España, se hizo la insinuación de orgía en los gastos, de filtraciones dinerarias, de despilfarro administrativo en los haberes de la Falange, nosotros, siguiendo la línea dura y recta de nuestra conducta, hija de una ideología clara y morfológica, ofrecimos a los maldicientes y a los hombres de poca fe la inspección y revisión minuciosa y rigorista de nuestros libros, de los libros de la organización en todos cuantos sitios fuimos honrados con la ocupación de cargos de responsabilidad. Y, aparte la cuenta pública que en la Prensa mandamos dar de los donativos y donantes, a todo

Una gran batalla sobre el problema nacional del trigo va a ganar nuestro Caudillo, para bien del labrador de España.

En un próximo Decreto, parte oficial de esa batalla que Franco sabrá ganar como más de la guerra, será regulada la compra de los trigos. Labrador: No entregues tu cosecha a especuladores desaprensivos. Espera las disposiciones del Caudillo.

el mundo y en todo momento le quedó abierta con honrada facilidad y agrado por nuestra parte la posibilidad de ver nuestra marcha económica y elevar sobre ella razonada opinión.

Nadie puede decir, sin mancharse de impostura, que hubo orgía; la necesidad de levantar todo el andamiaje orgánico—formidable—de la Falange en poco tiempo y lugares en que todo estaba por hacer, necesariamente llevaba aparejados gastos cuantiosos, mas ninguno se hizo superfluo. Ahí están los hechos con su elocuencia incontestable. León, donde más intensamente actuamos, puede ofrecerse a la faz de España—y de ello nos cabe un particular orgullo—como modelo de austeridad administrativa del peculio de la Falange. Quien afirma lo contrario, contrae sobre sí la indeclinable obligación moral y procesal de probar sus asertos. Y estamos seguros de que en el cumplimiento de esa obligación ve entrañada la mejor sanción a su mala pasión y perfidia.

Y, para finalizar, un consejo a los amigos de León: consejo que para los camaradas de la Falange, debe tener todo el acento de una orden: iniciad una infatigable ofensiva contra el chisme, salga de donde saliere, o perece la Falange en un piélagos de basura. Tan pronto sepáis de alguien que echa a rodar, aunque sea chicheando, una especie cual-

quiera, id a los jefes con la novedad, por escrito o puntuando prueba o testimonio responsable o documental. Procedase a la investigación y comprobación más rigurosa, cuiga quien cuiga. Si es chisme—falsedad—, el chismoso, si es verdad lo circulado, el delincente y quien, sabiéndolo no lo denunció por escrito a los jefes y se dedicó a propararlo de oído a oído.

León—ya lo he dicho otras veces—se está tragando hombres con tal prisa, que dentro de poco no va a haber con quien contar para el desempeño de los más elementales cargos. Y lo peor es que no los gastan sus errores ni sus vicios ni su insuficiencia, hasta ahora hipotéticos, sino la chismografía proeza, la envidia maldiciente y la canallería parapetada en la Falange o fuera de ella, que quiere por cualquier medio perder al nacional-sindicalismo naciente, único regenerador de España y los humildes.

Guerra implacable a la baboseria murmuradora, impostura y mendaz. Vigilancia tensa. Y el brazo en alto, que es gesto fraternal de atracción para los hombres de buena voluntad; pero zarpa levantada para dejarla caer sobre los reptiles.

Fernando G. Vázquez

Salamanca, 18 agosto, 1937. II Año Triunfal. Saludo a Franco ¡Arriba España!

Crónica del frente de Santander

Mensaje de la noche, de EL TEBIB ARRUMI

Es tal el triunfo de nuestros soldados, que ni siquiera puede el mando ordenar un breve descanso. Por ejemplo las brigadas de Navarra, que actuaban por la izquierda y centro, hicieron, con soberano empuje que nos puso en posesión de Las Fraguas, entre otros lugares, importantísimos, nudo de comunicaciones, mientras las brigadas de Castilla se apoderaron de 26 pueblos del Valle de Mena y las brigadas legionarias operaron durante todo el día para lanzar su línea algo atrasada.

Pero como el descanso no reza con estos muchachos, a instancia reiterada de los jefes de unidades, se dispuso

Continúa en cuarta plana

La solución del problema del trigo será obra de nuestro Caudillo; garantía plena de la realización de esta obra es nuestra Falange.

Campesino: Ten fe en Franco. Hoy, su consigna, es ¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!

Claridad en las palabras

Desde que estalló la lucha de la regeneración española se produjo una verdadera eclosión primaveral de cristalinidad lírica, aptos para suscitarse en la juventud sueños de oro, tenacidad en la pelea y afán inaugural de un estilo esforzado de vida nueva en la postguerra. No dijo el Ausente ninguna tontería el día que proclamó que toda época es influencia y monopolio de quien acierta con un silencio luminoso de palabras del tiempo, exponiendo de las inquietudes y preocupaciones contemporáneas, y lo pone briosamente en circulación. El término exacto nadie lo encuentra como el poeta — precisión casi divina —; el poeta, sí, porque no en balde es la antena vibrátil e hipersensible en que se acusa la inspiración. Sabedor de ello José Antonio, expresó aquella su matemática imprecisión, digna de un Shakespeare o un Heine: sólo los poetas son capaces de mover la Historia de los pueblos, y ¡ay de aquel que no levanta frente a la poesía deletérea la poesía que construye!

El Fundador dió aquí en el quid protoplásmico de nuestro tiempo, y como no podía menos de suceder, puso en tensión vital a la generación vigente y a las minorías inteligentes de la época. El genial Realizador — Francisco Franco —, lúcido y consciente, recogió todo el acervo de verdades y apatencias de superación, haciendo él — joven de veras — a los jóvenes de la joven España carne viva, hueso ágil y sangre ardiente de ese cuerpo energético que aeró la Patria en días inme-

diatos. Así cristalizó en José Antonio — máximo poeta — lo que él mismo había enunciado de sus congéneres, los poetas auténticos. Pocas veces las etimologías nos defraudan, y así, la ecuación *poeta-creación*, adquiere aquí y ahora vigor y relieve de hecho espléndido y vivo. Un Fundador: el Ausente. Un evangelio político-social de los tiempos nuevos: los 26 puntos. Un sacerdote máximo, definidor, supervisor y ductor: el Caudillo Franco. Un cauce: la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ¿Qué nos falta para poder llegar a las metas que nos esperan: Patria, Pan y Justicia, España una, grande y libre? Nada nos falta; nada, tampoco, nos sobra, ni siquiera obstáculos, que no los tendremos.

Lo demás — el Fundador, el evangelio, el pontífice, el cauce —, todo ello se complementa y se integra en una totalidad orgánica, equilibrada, vital. Si faltase uno de los factores — pues todos son piedras angulares —, la construcción viviente y exacta se vendría abajo con estrépito de cataclismo. No faltará ninguno, porque «todo lo podemos en Aquel que nos conforta». Y la Historia marcha, pero Dios la guía.

La juventud, por ende, tiene ya desde el primer momento y en las trincheras incorporada una dosis abundante de verdad y poesía; pero ha pasado el momento embrionario. Se le han dado las cosas en términos de un lirismo fuerte y exalta^{do}, como convenia para la puesta en marcha y porque eran mo-

mentos de alucinación genética, indispensable. Más, ahora, entramos en la fase de la gestación, que es fase al propio tiempo de efervescencia vital y creadora en las entrañas, y de meditación y serenidad en el alma. Y en ésta hay que discriminar con puntual exactitud y dosificar con hábil destreza las energías y posibilidades existentes en proporción a las jornadas y etapas del camino a seguir. Hay que pulir las ideas y meterlas en términos que brillen como el cristal. Hay que apearse del tópicos, que adormece los sentidos, y montarse en la explicación minuciosa, emocionada y convincente, de lo que hemos, en poco tiempo, resobado hasta hacerlo lugar común que nos suena o nos va sonando a hueco, y la oquedad es signo de muerte. Hay que re pensar y desventrar la frase hecha, ver lo que tiene dentro, analizarlo escrupulosamente y detalladamente con lente histórica y realizarlo por etapas precisas.

Desde en qué consiste la Unidad pregonada como un artículo comercial, hasta cómo a ser y en cuántos estratos sucesivos tiene que efectuarse; desde qué es el Imperio, esencialmente, en la Historia, y cómo será el que aspiramos a realizar, todo hay que hacerlo papilla de explicaciones, apta para la asimilación de las masas españolas y para aprender sueños conscientes y energías torrenciales hacia finalidades definidas.

LORENZO M. JUAR. Z.
Salamanca, agosto, 1937. —
El Año Triunfal.
Saludo a Franco ¡Arriba España!

Solemnes funerales

¡Fernando Primo de Rivera! ¡Presente!

En la mañana agostea del primer aniversario en que unos disparos alevosos truncaron para la vida de la tierra, el aliento gigante de aquel insigne jefe falangista que se llamó Fernando Primo de Rivera, preso en aquel infame matadero humano que fue la Cárcel Modelo, de Madrid.

La iglesia del Colegio de los Padres Agustinos ha puesto signos de luto bajo los dorados de sus altares. Falan-

jefe de Milicias, comandante Gómez Seco; Delegado de Orden Público teniente coronel D. Angel González Vázquez, ayudante del general comandante Lannes; teniente instructor del Requeté don Marcos Rodríguez, etc.

En otro grupo apuntamos: Excmo. Sr. Gobernador civil, D. Carlos Rodríguez de Rivera; Presidente de la Diputación, camarada Rodríguez del Valle, que lleva la representación del Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., presidente accidental de la Audiencia señor Buxó; juez de Instrucción Sr. Iglesias; juez municipal Sr. del Río; Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, Sr. Cos; ingeniero jefe del Distrito Forestal Sr. Arias, etc., etc.

De Falange, el jefe provincial de Prensa y Propaganda, Robles; el jefe local de León, Carbajal; Revuelta, Jefe del Servicio Informativo de Combatientes; Brugada; Benavides, jefe del S. E. U., etcétera, etcétera.

Acudieron varias falanges de nuestros valientes milicianos; los de Segunda Línea

libres de servicio; la Sección Femenina, etcétera.

Por el Alcalde, el camarada González Regueral.

Por el Cabildo Catedral, el ecónomo de la Mitra señor Alonso.

Acudieron muchas señoras y público en general.

El coro del Colegio de Agustinos, reforzado con voces de la *Schola* de los Franciscanos y elementos de la Capilla de la Catedral, cantó una magnífica misa a tres voces.

Celebró el Santo Sacrificio el P. Gregorio Santos, asistido de otros dos agustinos.

Al alzar, interpretó la banda de Falange el Himno Nacional, siendo solemnisimo el momento.

Terminada la misa se cantó solemne responso ante el catafalco.

A la salida de los funerales, acto concurrencioso y piadoso, desfilaron los flechas ante las autoridades.

¡Fernando Primo de Rivera! ¡Presente!

Dr. M. García Bustamante
Garganta, nariz y oídos
Del Instituto Rubio y Clínicas extranjeras.
Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6
Plaza San Isidro, n.º 6, pral.

RESTAURANT NOVELTY
Ofrece a su distinguida clientela un gran MENÚ NACIONAL a pesetas 3'50.
Independencia 2.—León

En el hospital de Falange

En este hospital las juven- tudes femeninas de Acción Católica, han obsequiado a los heridos con una fiesta extraordinaria que comenzó con la Santa Misa, recibiendo todos los heridos la Sagrada Comunión, uniéndose a ellas las abnegadas Siervas de Jesús y señoritas enfermeras, que con tanto celo y abnegación les asisten, dando esplendor a la fiesta, así como el digno capellán y activo administrador, que han puesto todo su apoyo.

El coro de San Juan de Re- nueva cantó afinadamente durante la Misa, resultando el acto, verdaderamente emocionante.

Seguidamente se les sirvió el desayuno con abundancia de churros.

A las siete de la tarde, en el espléndido patio del establecimiento, los admirables artistas del Colegio de la Milagrosa, maravillosamente dirigidos por las beneméritas hijas de la Caridad, hacían las delicias de los valientes falangistas con un variado y bonito programa, consiguiendo distraer un poquito los dolores de los heridos.

Finalizó la fiesta con el regalo de cajetillas de tabaco, caramelos, vivas entusiastas y el himno de Falange.

Así, en la retaguardia, las Juventudes Femeninas de Acción Católica están siempre dispuestas a rezar por los heridos, a trabajar para los heridos y a sacrificarse con los heridos.

UNA DE LA JUVENTUD
Arriba España

La sed de Imperio afanará a todos los españoles en la obra de la Reconstrucción de la Patria.

ge acude a decir su oración cordial, para pedir al Dios de las misericordias por el alma de aquel que supo caer por su causa y la de España.

Las dos banderas de Falange y de España en el presbiterio. Los flechas, tan marciales, tan correctos, tan serios, forman con sus flamantes fusiles. Y en el altar mayor, y en el túmulo dan guardia de honor los muchachos falangistas.

La banda de música de Falange, dirigida por el maestro Odón Alonso, asiste al acto. Ocupan puesto de honor autoridades y representantes. Vemos, entre los militares al Excmo. Sr. Gobernador Militar, general Múgica; sub-

vincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., presidente accidental de la Audiencia señor Buxó; juez de Instrucción Sr. Iglesias; juez municipal Sr. del Río; Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, Sr. Cos; ingeniero jefe del Distrito Forestal Sr. Arias, etc., etc.

De Falange, el jefe provincial de Prensa y Propaganda, Robles; el jefe local de León, Carbajal; Revuelta, Jefe del Servicio Informativo de Combatientes; Brugada; Benavides, jefe del S. E. U., etcétera, etcétera.

Acudieron varias falanges de nuestros valientes milicianos; los de Segunda Línea

La batalla del trigo será ganada por el campo contra sus enemigos. Franco ayuda al campo, como el campo ha sabido ayudar a su Caudillo.

Gaceta de la ciudad

Osa de Saborro
En el día de ayer, fueron curados:
Luis Rosés Drejas, de 13 años, de una erosión en la cara y en el muslo izquierdo, producidas agresivamente. Leve.
Pedro Valladares, de 60 años, de una herida en el dedo medio de la mano izquierda; leve y casual.

E. Barthe Pastrana
Nariz, Garganta y Oídos
Ex-ayudante del Dr. Tapia
Consulta de 11 a 1
Avenida del P. Isla, 8.
(53) Teléfono 1077

Natalicio
Con toda felicidad, ha dado a luz una hermosa niña, su primogénita, la esposa de nuestro querido camarada y compañero de redacción, Manuel Alvarez Cosmen.
Tanto la madre como la recién nacida, gozan de un perfecto estado.
Nuestra cordial enhorabuena.

Radio-León
Programa para hoy
A las doce: primera emisión dedicada a la provincia. Cantos gallegos y jotas. Servicio informativo. A las doce y treinta, cierre de la estación.
A las catorce: emisión de sobremesa. «Los Claveles» (elección) Serrano, «Los de Aragón», (selección) Serrano. Retransmisión del servicio de información desde Radio Nacional de España. A las quince, cierre de la estación.
A las diez y nueve. Música clásica. Servicio informativo. A las diez y nueve y treinta, cierre de la estación.
A las veintidós: última emisión. Fragmentos de «Carmen» Bizet. Retransmisión de la charla del general Queipo de Lano y del servicio de información desde Radio Nacional.

OBREROS
Torneros y Pulidores, se precisan en talleres Omega de Rentería.

Registro Civil
Nacimientos: María Soledad Borregal Marcos, hija de Constantino, obrero.
Defunciones: Angelines Ternos González, de 4 meses, Argelia Bajo Niezo, de 21 años y Daniel Gómez García, de 16 meses.

Farmacias
de turno para esta semana, de ocho de la noche a nueve de la mañana:
Sr. Vélez Fernando Merino

Del Gobierno Civil
Sobre el ganado vacuno
«El Excmo. Sr. General Jefe del 8.º Cuerpo de Ejército en telegrama de 20 del actual dice lo siguiente: A esa provincia no afecta prohibición exportación o salida ganado vacuno referencia mi telegrama circular 16 corriente, debiendo continuar en igual forma que actualmente». Queda por tanto anulada la orden de fecha 19 prohibiendo la salida de esta clase de ganado.

Donativos
El Alcalde de Boñar ha entregado en este Gobierno Civil, 15.000 pesetas, con destino a la suscripción pro Fuerzas y Milicias del remanente que la Junta de Avituallamiento de aquella villa tenía como producto de las entregas de los vecinos del municipio para el sostenimiento de los gastos originados por las fuerzas allí destacadas desde el principio del Movimiento.
Para el Nuevo «Acorazado España»
5.º Batallón de Ametralladoras, San Pedro Luna, 71 peseta.
Saldo hasta el día de la fecha, 119 841,13 pesetas.

F. Dans González
MADERAS DE GALICIA
Apeas para Minas (Cajerío)
Representante exclusivo para León y su provincia:
Antonio Manjón Carrilegos
Zapaterías, 18, 1.º, izoda
Apartado 118

El T. A. C. se presenta hoy en el Teatro Principal

Peregrino de todos los caminos; mensajero de la retaguardia, viene a recoger vuestro saludo para llevarlo, entre risas y músicas, a los heroicos combatientes que luchan en los frentes de batalla.

El T. A. C., nacido de la necesidad de proporcionar a nuestros soldados y milicianos unos momentos de esparcimiento, a los que son tan acreedores, no reconoce límites.

Entre unas y otras actuaciones, el T. A. C. hace un alto en estas ciudades de la retaguardia y trabaja ante vosotros como ahora lo va a hacer en León: para que con vuestra presencia triunfa el mensaje de adhesión a los combatientes y con vuestra aportación económica contribuyas al sostenimiento de su obra de hermandad.

El T. A. C. os grita con

AGRIULTOR:
NO VENDAS TU TRIGO A PRECIO INFIMO. FALANQUE TE ACONSEJA ESPERES A QUE EL OAU-DILLO DIGTE DISPOSICIONES PARA RESOLVER TU PROBLEMA.

tes ni distancias y se asoma a todos los horizontes y llega a todos esos pueblos de la vanguardia en los que los soldados descansan por breves horas de la cama angustiosa del parapeto y del fragor horrible del combate.

Otras veces, el T. A. C. monta su tinglado en los hospitales de Sangre y sus actores hacen regalo de su arte ante los heroicos heridos de guerra.

toda la arrogancia a que le da derecho su labor admirable: *No, ¡nunca piacer en la retaguardia sin algún sacrificio por la vanguardia!*

Y hoy, tarde y noche, os espera a todos en el Teatro Principal. Os deleitaréis, pero sobre todo cumpliréis con un deber de buenos patriotas.

De Torbarrio

David Suárez: ¡Presente!

Los campos están de luto y el cielo luce crespones. Lloro la niña y, en silencio, lag puntas de su pañuelo prenden perlas sobre campos bermejos. Y el anciano, cabellos de plata, que algún día fueron oro, y pecho tembloroso que antaño, quizás, fué atlético, no llora porque la vida, en sus continuos embates, se agotó el manantial de sus lágrimas.

Entre tanto, las campanas, con su voz argentina, hecha para nupcias y natalicios, dobla tristemente cantando a la muerte. Todo está de luto. Sólo los jóvenes, fuertes y viriles, pero con los ojos de flebre y la muerte en el corazón, parecen impasibles a la desgracia.

¡David ha muerto! Y repite el eco, una y otra vez, su lúgubre canción y si no fuera por las niveas cabezas dobladas

sobre el pecho, los hermosos ojos cercados de ojeras y aquellos otros resacas por la flebre, pero serenos y fieros, no podríamos comprender la realidad de nuestro dolor.

Porque ¡era tan joven el camarada David! Cuando la vida le sonreía ofreciendo a sus ojos, casi infantiles, las flores con que sabe ocultar las espinas de sus dolorosos senderos, cuando de esa juventud había derecho a esperar los frutos sazonados de su naturaleza vigorosa y atlética, el plomo traidor, que sabe acechar en la oscuridad la hora de la ventajanza, clavándose en su pecho de hércules, se le llevó de entre nosotros...

Y en la noche negra de nuestro dolor, cuando, con el alma en la mano, mirábamos hacia lo alto, donde nuestro Ausente, impasible el ademán, juzga nuestra conducta, de entre los celajes de niebla un nuevo lucero prendió en el cielo...

M. B. Garofa
Torbarrio 19-8-1937.

Queremos una juventud culta. Enviad libros para la Biblioteca Imperial Universitaria (S. E. U.)

LA SEÑORA
D.ª Petra López Fernández
ha fallecido en esta capital el día 20 de agosto 1937
SEGUNDO AÑO TRIUNFAL
Habiendo recibido los Ausiis Espirituales

R. I. P.

Su apenado hijo, D. Pedro Mata López; hijas políticas, nietos, nietos políticos, hermana política, sobrinos y demás familia:

Tienen el sentimiento de participar esta desgracia y ruegan a sus amistades asistan a las MISAS GREGORIANAS que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Marcelo, en el altar de la Virgen del Carmen, a las nueve de la mañana, a partir del día 20 de los corrientes.

Casa doliente: Plaza de las Cortes Leonesas (chalet).

El cadáver ha sido inhumado en Valladolid, en el panteón de familia, en cuya capital se han celebrado los funerales por el eterno descanso de su alma.

Varios Prelados han concedido indulgencias de costumbre.

EL SEÑOR
D. Manuel Fierro González
ha fallecido en León el día 23 de agosto de 1937
A los 55 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A.
D. E. P.

Su desconsolada esposa, D.ª Carmen Méndez Mallor; hijo, D. Manuel Fierro Méndez; padre político, don Casimiro Méndez Méndez; hermanos, D. Eugenio, D. José, D. Emilio (teniente de Artillería), D. Gregorio, D.ª Rosa y D.ª Concepción Fierro González (ausentes); hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia:

Suplican a usted encomendar su alma a Dios y asistir a las MISAS GREGORIANAS que tendrán lugar hoy, 24 del corriente, a las DIEZ de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: Egido (calle El Agua).
Por Orden Militar no se efectuará conducción.
Fueneraria «El Carmen», Viuda de G. Díez. Teléfono 1640

RESERVADO PARA Mantequera Leonesa

LA GAFAS DE ORO
LENTES - GAFAS - FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS - ENTREGA AL DIA
Ordosú 4. LEÓN

La triunfal marcha sobre Santander

Continúa victorioso el avance, encontrándose nuestras fuerzas a 10 kilómetros de Torrelavega

Palencia.—El domingo prosiguió el avance de las columnas de Navarra que operan sobre la carretera de Palencia a Santander.

Salvadas las dificultades que se presentaban por los cortes en la carretera hechos por los rojos en su huida, en el sector de Barceña de Pié de Concha se ocupó el pueblo de Las Fraguas donde se encontró el puente volado. Sin embargo, la operación continuó victoriosa y se ocuparon los dos lados de la carretera de Torrelavega.

Mediada la tarde, después de ocupar las alturas, las columnas navarras se encontraban

La ofensiva en el frente de Vizcaya

Las fuerzas nacionales, en impetuoso avance, ocupan 21 pueblos e importantes posiciones.

Bilbao.—El domingo por la mañana, a primera hora, se inició un movimiento de tropas a cargo de una nueva columna que hasta ahora no ha operado en nuestro avance sobre Santander.

La línea del frente en el sector de Vizcaya quedó, después de la toma de Bilbao, limitada a las posiciones fundamenta-

les de Castro Alén, Valmaseda y Valle de Mena, durante el avance de las columnas que se habían adentrado en Santander. Estas posiciones quedaron fijas esperando la orden de avance. El domingo se dio ésta y de Valmaseda salieron los soldados del Generalísimo para dirigirse al centro de la gran bolsa que se for-

mo en la parte oriental de la provincia de Santander, con las posiciones rojas. El avance se hizo sin encontrar gran resistencia, hacia Ramales. A primeras horas de la tarde habían salvado nuestras tropas el principal núcleo de la zona montañosa apoderándose de 21 pueblos, cogidos de paso, al rebasar la

Gran triunfo de la aviación italiana

Los puestos primero, segundo y tercero, ganados por los aparatos italianos en la carrera Paris-Damasco.

Paris.—La gran carrera de aviación celebrada el domingo, en el recorrido Paris-Damasco, ha sido ganada rotundamente por los aviadores italianos, que obtuvieron los puestos primero, segundo y tercero.

El aviador Benito Mussolini hijo del Duce, ocupó el tercer puesto de la carrera.

DETALLES DEL GRAN TRIUNFO ITALIANO

Paris.—Uno de los trimotores italianos que tomaron parte en la gran prueba Damasco Paris, se vio obligado a tomar tierra en la etapa de regreso y llegó al aeropuerto de Le Bourget en poco más de 12 horas. Otro de los aviones participantes de nacionalidad francesa, que se clasificó el noveno también se vio obligado a aterrizar, a causa de un accidente, en Belgrado.

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco, crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu en la Nueva España. Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo recogen su espíritu en la refaguardia y consiguieren la España una, grande y libre.

ella se pronunciaron discursos. La prensa francesa comenta extensamente el formidable triunfo alcanzado por las alas italianas. "L'Echo de Paris" declara abiertamente que en la prueba citada se ha demostrado la superioridad que tanto en máquinas como en pilotos, posee la aviación italiana sobre la francesa. Los resultados obtenidos eran ya previstos, pero un triunfo tan rotundo por parte de la aviación italiana, no se esperaba.

"Le Figaro", en su comentario, dice igualmente que la aviación italiana ha vuelto a demostrar una vez más la superioridad sobre la francesa. Da como causa principal del triunfo la construcción perfecta de los aparatos, que han respondido de manera matemática a los proyectos de sus pilotos. No sucedido así, añade "Le Figaro", con los aviones franceses, puestos en juego en la carrera. Este triunfo supone un éxito formidable para la aviación italiana.

El conflicto chino-japonés

Los jefes de escuadras extranjeras, protestan contra China. Avances notables de las fuerzas niponas.

Tokio.—Los comandantes de los navios de guerra ingleses franceses y norteamericanos surtos en Shanghai, han presentado una nueva protesta a las autoridades chinas por no haberse atendido en su petición de que acercaran el campo de combate hasta los límites de las concesiones internacionales, pues de lo contrario, la vida de los miles de

todos los sitios en que se han producido encuentros entre ambas fuerzas.

Dos divisiones chinas han iniciado de madrugada un rápido avance hacia la frontera de Manchuria, donde los japoneses han concentrado fuertes contingentes de tropas y armamentos.

En los círculos militares nipones se daba por seguro que ayer lunes, todas las fuerzas japonesas, desencadenarían una fuerte ofensiva para eliminar la pujanza china, demostrada estos últimos días, debido principalmente a la notable depresión numérica existente a favor de los chinos.

Las últimas informaciones referentes a la constitución de la república independiente, en la zona del norte de China, recientemente ocupada por los japoneses, y que por estar enclavada en la zona de Pekín se llamará así, parecen confirmarse.

LOS JAPONESES OCUPAN KALGANCHI

Tokio.—Las tropas japonesas han ocupado en la noche del domingo, la ciudad de Kalganchi, donde los chinos ofrecieron considerable resistencia.

Máquinas de escribir, en buen estado, se comprarían. Proposiciones, a la Delegación Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En el bando contrario sumpungo se cultivará este género de crítica, y por tanto los estrategas de allá matarán el tiempo comentando las incidencias de la guerra; las "retiradas estratégicas" de sus dirigentes y las victorias alcanzadas... en la desquiciada cabezota de unos cuantos eretivos que por haberse pasado unas noches en alguna sala de Banderas de un cuartel cualquiera se han creído capaces para tomar el mando de un Ejército y ¡záz! conquistan el mundo palmo a palmo. Supongo que sus estrategias, en las terrazas de los cafés de Madrid, Santander, Barcelona,

Normas sobre la prohibición del sacrificio de terneras

Como complemento a la Circular núm. 23 de este Gobierno Civil, insertar en el Boletín Oficial núm. 172 correspondiente al jueves 29 de julio pasado, emanada de la Inspección Provincial Veterinaria, a propuesta de la misma, he acordado disponer lo siguiente:

1.º Ratificar íntegramente cuanto se disponía y recordaba en la referida circular las instrucciones y normas de la misma serán aplicadas de un modo especial a las razas vacunas del país y aquellas otras exóticas que ya aclimatadas en determinadas zonas de la provincia se espera de las mismas evidentes beneficios en el fin a que ese ganado se destina.

2.º Autorizar el sacrificio de hembras hasta dos años de edad, pertenecientes a estas razas, cuando las circunstancias que concurran en cada caso particular así lo aconsejen.

3.º Los inspectores municipales veterinarios serán los encargados en sus respectivos distritos de resolver estas cuestiones y cuando estimen que es más beneficioso, no solamente para los intereses particulares del ganadero, sino, también, para los generales de esta importante riqueza nacional autorizar el sacrificio de hembras, éstos entregarán al dueño de la res un certificado con reseña del animal al margen del mismo, que no dé lugar a posibles sustituciones, en el que hagan constar las causas que aconsejan tal medida.

4.º Este certificado servirá de guía a los propietarios de hembras para ponerlas a la venta una vez verificada la transacción y lo recogerá el comprador para presentarlo en el Matadero en que vaya a ser sacrificada la res.

En este documento se hará constar la cantidad en que se ha vendido el animal, firmando a continuación el vendedor y comprador.

5.º Los inspectores veterinarios que presten servicios en los Mataderos y demás establecimientos en donde se sacrifican animales de abasto, se encargarán de recoger los certificados que autoricen el sacrificio de las hembras que para este fin acuden a los mismos, comprobando la reseña y a la vez fijarán su atención en la cantidad que ha valido; en caso de que les presenten una res destinada a la reseña o el precio de adquisición lo estimen oneroso (previo peso y demás datos aclaratorios) para el ganadero, lo pondrán en conocimiento de este Gobierno Civil para su conocimiento y efectos consiguientes.

6.º El día que la Autoridad Militar autorice la exportación de ganado vacuno a otras provincias; para las hembras comprendidas en la edad que se fija en la presente, regirán las normas siguientes: queda prohibida la salida tanto por ferrocarril como por carretera de esta clase de animales pertenecientes a las razas que anteriormente se indican, pudiendo únicamente exportarse aquellas que en los puntos de embarque presenten la correspondiente guía autorización del inspector veterinario del Municipio, guía que será ex-

pedida por estos funcionarios una vez cumplidos los requisitos que se señalan en el párrafo anterior para los inspectores de Mataderos.

7.º Las compañías de Ferrocarriles no admitirán expediciones de esta clase de ganado con destino a otras provincias sin la presentación de la guía autorización para este fin, expedida por el Inspector Veterinario encargado del servicio. Las autoridades de la provincia, vigilarán el transporte de ganado por carretera, comunicándose las infracciones que observen sobre el particular para su debida sanción.

8.º Para sacrificar hembras vacunas de más de dos años de edad, regirán las normas dadas en Circular de este Gobierno Civil, inserta en el Boletín Oficial del 28 de Octubre próximo pasado. Para el sacrificio de hembras de la especie lanar, se tendrán en cuenta estas órdenes.

9.º Los inspectores veterinarios, mensualmente darán cuenta a la Inspección Provincial del número de hembras sacrificadas en Mataderos, etcétera, así como de las exportadas.

Lo que se publica para general conocimiento y especialmente de los señores Alcaldes e inspectores municipales veterinarios, esperando que tanto unos como otros desplegarán la máxima actividad y celo en el importante servicio que se les encomienda.

León, 20 de agosto de 1937, Segundo Año Triunfal.—El Gobernador Civil

Sres. Alcaldes, Inspectores Veterinarios y Jefes de Ferrocarriles y Transportes.

Piden de los frentes... Para los que tienen familia en zona roja

Se recuerda a todos los que deseen alguna información sobre personas residentes en los pueblos liberados y en los que se vayan liberando en el norte de España, así como a los que supongan que a las personas que les interesan se han pasado a nuestro territorio nacional, que deben dirigir sus peticiones con la mayor suma de datos y cantidad de detalles posibles a DIDREM, VALLADOLID, por carta o telegrama, anulándose cuantas direcciones se hayan podido dar anteriormente en diversas localidades.

Igual advertencia se hace a los que estén en idéntico caso en otros frentes. Para facilitar la labor de DIDREM en este servicio informativo deben enviarse las peticiones con la debida antelación.

Miguel Pérez
Contratista de obras
Carpintería artística

Saludo a Franco ¡Arriba España!
Ningún placer en la retaguardia sin algún sacrificio por la vanguardia

T. A. C.
(Teatro Ambulante de Campaña)

Hoy martes, 24 de agosto de 1937
Siete tarde: Gran gala, con asistencia de las autoridades
Diez y media noche: Popular.

DOS funciones a BENEFICIO del
TEATRO DEL FRENTE
en el
TEATRO PRINCIPAL
A las siete: "Los Caballeros" y gran fin de fiesta
A las diez y media: "Los Caballeros"
Presentación del T. A. C., por el periodista zaragozano **LUIS MONREAL**
Precios y reparto en programas de mano.

Chocolates "San Marcos"
son los preferidos de las personas de buen gusto
Bombones, y caramelos de todas clases
CAFES TORREFACTOS
V. da de Casimiro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1835
DESPACHO: General Pizano, 19. 1622 LEON

Estrategas de café rojo

En la España Nacional, en la verdadera y única España, donde nada falta ni de nada se carece, tenemos también nuestros estrategas de café, pues que si no los tuviéramos habría que inventarlos, ya que los triunfos que vienen sucediéndose sin interrupción corroboran de cierta importancia.

En el bando contrario sumpungo se cultivará este género de crítica, y por tanto los estrategas de allá matarán el tiempo comentando las incidencias de la guerra; las "retiradas estratégicas" de sus dirigentes y las victorias alcanzadas... en la desquiciada cabezota de unos cuantos eretivos que por haberse pasado unas noches en alguna sala de Banderas de un cuartel cualquiera se han creído capaces para tomar el mando de un Ejército y ¡záz! conquistan el mundo palmo a palmo. Supongo que sus estrategias, en las terrazas de los cafés de Madrid, Santander, Barcelona,

y Valencia, entablarán diálogos más o menos parecidos a estos
A.—Te digo que lo de Bilbao no fué derrota, sino que, por el contrario, se debió a que el mando ordenó una retirada ordenada!
B.—¡Hombre! no me digas nada de retiradas; para retiradas ordenadas y de gran Ejército, la de Brunete, donde total, nada unos 30.000 hombres fueron las pérdidas.
A.—Pues espérate que venza la de Cuenca; ya verás tú una maniobra de gran envergadura.
B.—Mira; yo no te digo que no, porque tú de guerras sabes más que yo, pero antes que venga la retirada de Cuenca, ha de venir la de Santander.
Me explico que ante estos hechos llaman al cielo (o mejor al papá Lenin) todas las radios y prensa rojas, contra estos estrategas y les amenaza con liquidarles a tiros, porque no deja de ser un sarcasmo hablar de victorias, en los grandes estrategas, en una retaguardia donde todo son calamidades y derrotas.

Luis Velarde

Vivero de Arboles Frutales
JOSE SEOANEZ La Bañeza (León)
La repoblación forestal es una orden de la naturaleza que debemos obedecer.
A los falangistas el 5 por 100 de descuento.

ALMACENES RIDRUEJO
Ferretería (28) Materiales al por mayor y detall de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1536

EULALIO ALVAREZ DE LA FUENTE
Comisiones - Representaciones
Negociación de Transportes rápidos.
Teléfono 1001 - LEÓN (Trobajo del Camino)

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
LEON

SANATORIO QUIRURGICO HURTADO
Director: Dr. EMILIO HURTADO,
(Director Jefe del Hospital)

CIRUGIA-GINECOLOGIA-APARATO DIGESTIVO
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA, 6

COLEGIO SAN JOSE HH. MARISTAS

Primera y Segunda Enseñanza Libre

A partir de esta fecha, queda abierta la matrícula de los alumnos de 1.º y 2.º Enseñanza, cuyas clases darán comienzo el 1.º de Septiembre y 1.º de Octubre, respectivamente.

NOTA IMPORTANTE
Como el edificio que ocupaba hasta ahora el Colegio, resulta insuficiente para el número de alumnos, siempre en aumento, desde el 1.º de Septiembre, las clases de Primera Enseñanza se darán en P. Isla, núm. 36, en el bonito chalet que ocupó hasta hace poco la Comandancia Militar.

Para más informes, Dámaso Merino, 6
TELÉFONO 1716

VIDA NACIONAL SINDICALISTA

Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Todas las camaradas que a continuación se citan, deberán pasar por esta Jefatura Local, Legión VII, núm. 2, el miércoles, día 25, a las siete y media de la tarde:

Esperanza González, Encarna Rivera, Concha Codrque, Conchita Veiga, Ana María Norzagaray, Pilar Curros, Paz Tascón Alonso, Magdalena Cuadrado, Pilar Rodríguez Fernández, Asunción de Blas, Conchita Casado Lobato, Anita Garza, María Teresa Jiménez, Julia Vigal, Mercedes San Segundo, María Luz Lobato, Vicenta Esquivel, Carmen Calboze, Antonia Lobato, Florentina Gala.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Segunda Línea.

Los camaradas pertenecientes a la 3.ª Falange de la 3.ª Centuria se presentarán a las 20 horas del día de hoy en el Cuartelillo de la calle de Villafraña núm. 3.

Los camaradas encuadrados en el servicio de día, se presentarán en el sitio y hora indicados, para recoger las credenciales.

León, 24 de agosto de 1937. Segundo año triunfal.—El jefe local, J. Carbajal.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Legión Local de Flechas

Orden para hoy, 21 de agosto de 1937, Segundo Año Triunfal

GUARDIA EN EL CUARTEL

Jefe de Cuartel: Salvador de Valenzuela. Oficial de Guardia: Rafael G. de Vallejo. Cabo de Guardia: Alvaro López G. Cano. MILICIANOS.—Los encuadrados en la 1.ª escuadra de la 1.ª Falange de la 1.ª Centuria. VIGILANCIA.—Oficial: Andrés R. de Bedoya. Cabo: Maximino Ruiz. MILICIANOS.—Los encuadrados en la 2.ª Escuadra de la 1.ª Falange de la 1.ª Centuria. Enlace ciclista: Emilio González Llovet. Corneta de Guardia: Luis Inyesto.

El Jefe Instructor

¡Arriba España!

Educación Nacional Cursillos e formación del Magisterio

(S. E. M.)

El Sindicato Español de Magisterio es obra de la Falange, y como tal representa la voz de España, que es la de Franco. ¿La despreciáis, maestros leoneses? Reflexionad sobre su importancia.

Copia de la carta recibida del Jefe Nacional de Educación, Excmo. Sr. D. Pedro Sáinz Rodríguez.

Estimado camarada y amigo: Recibí tu telegrama, que agradezco muy sinceramente, y me congratula esa adhesión que me expresáis, pues sólo así será posible llevar a feliz término la labor que precisa la cultura española, como base imprescindible de la España Una, Grande y Libre, que todos deseamos.

A todo ese Sindicato y a ti, como su representante, es rogarle mi gratitud, al mismo tiempo que me ofrece incondicionalmente.

Por Dios, España y su Revolución Nacional. Pedro Sáinz Rodríguez. (Rubricado).

Se ordena a todos los maestros afiliados a este Sindicato (S. E. M.) la obligación que tienen de asistir el próximo sábado, a las ocho de la mañana a la misa de comunión general que se celebrará en la iglesia de San Francisco.

En la reunión celebrada el pasado día 21 se acordó por unanimidad, contribuir con una peseta cada socio de este Sindicato, para los Hospitales de Sangre de esta plaza; invitación que se hace a todos los comunistas.

Una conferencia de Vélaz. El miércoles próximo y en lugar y hora que oportunamente se dirá, dirigirá la palabra a los Maestros leoneses el miembro del Secretariado Político de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Vélaz, que entre sus títulos ostenta con orgullo el de Maestro. ¡Arriba España!

El Delegado Provincial

Ayer continuaron las conferencias. La primera de la mañana, a cargo de D. Eulogio López. La competencia del orador es sobradamente conocida y nos exime de elogios.

Después de unas palabras de presentación del Director de la Normal, Sr. Norzagaray, habló el Dr. Bustamante.

Su conferencia sobre problemas de psicología infantil fué un trabajo admirable.

La psicología infantil, dice el Sr. Bustamante, tiene un sentido y una serie de funciones entre las que siempre se destaca una de ellas. En cada fase de la vida del niño hay notas propias.

Establece la diferencia entre percepción y representación. La percepción se produce estando el objeto delante; la representación tiene lugar en nuestro espíritu. La voluntad interviene poco en la percepción; mucho en la representación.

A veces se producen en el niño desviaciones de su vida psicológica, que exigen la colaboración del médico.

En el proceso del conocimiento intervienen tres factores: sujeto, mundo exterior y la imagen.

El estudio del sujeto corresponde a la Psicología. La lógica afirma que todo lo relativo al conocimiento entra en su esfera. El orador sostiene que la lógica puede hallar errores; pero no verdades. Un tipo lógico puro puede ser un matemático que nada suyo aporta. En cambio el geómetra intuitivo descubre verdades.

El geómetra analítico es el que hace avanzar la ciencia matemática. La Lógica nos dirá que el niño es un pobre imbecil.

En el niño hay que establecer diferencias físicas primero, y más tarde psíquicas.

El niño es muy afectivo. Situaciones de disgusto por un hecho trasciende a otras manifestaciones de su actividad.

Agricultor: El Caudillo vela por tus intereses. No entregues la cosecha a especuladores desaprensivos y espera la disposición de Franco

Tu trigo es el oro de la España Nueva y ésta, y no el comerciante particular, es la que ha de darte la cotización, teniendo en cuenta el valor del mismo y el sudor de tus largas horas de trabajo.

Tu espera no ha de ser larga. Mientras tanto, piensa que mientras el Caudillo dice ¡Arriba España!, dice ¡Arriba el Campo! y que José Antonio dice: ¡El campo es España!

Se pregunta si el pensamiento preológico puede servir para algo en la vida del educando. Cree que sí.

El niño se está formando y su voluntad se halla dirigida a ganar el mundo exterior. El pensamiento preológico significa un afán de superación y debe aprovecharse.

Alude a las enseñanzas teológicas y dice que el buen teólogo ha de tener en cuenta las diferenciaciones. No es posible dar los mismos contenidos de fe al niño que al adulto.

Todo lo que expresa la filosofía es un medio de interpretar el alma del niño y esta interpretación es de gran valor para el maestro.

El niño reproduce en cada generación algo de generaciones anteriores. Por ello hay que buscar en el medio nacional elementos auténticamente raciales si no queremos asesinar el alma del niño. Hay que darle un sentimiento místico nacional.

Define los componentes de la inteligencia: memoria, atención, potencialidad, persistencia, modo de concepción de los problemas, originalidad e inspiración.

Los cuatro últimos son hereditarios y poco o nada puede hacer la escuela para darlos.

Hay que dar al niño temas de trabajo intenso: leyendas, cuentos, historias. En todo cuanto se dará lo imaginario y lo real; el valor y la cobardía. El triunfo debe ser siempre del héroe.

El maestro no debe llevar su crítica asesina a la fantasía del niño.

Termina diciendo que es preciso formar una pedagogía española, tradicional, cuyas fuentes se hallan en San Ignacio de Loyola.

Por la tarde actuó en primer lugar el Sr. Murciego. Su conferencia, llena de sabia doctrina constituyó un trabajo completo. Tuvo párrafos de exaltado fervor patriótico y dedicó brillantes párrafos a la actuación de la mujer española a través de la historia. Fué aplaudidísimo.

Ocupa la tribuna el señor Reyero, culto Inspector de Primera Enseñanza. Explica el concepto de la escuela, la escuela nace cuando varios individuos se reúnen para adquirir alguna verdad que por tener caracteres especiales, según los casos, da lugar a los diferentes tipos de escuela.

La escuela española ha sido meramente instructiva. Soy un convencido, afirma, de que ha de ser eminentemente educativa. Reconoce en la mujer cualidades superiores al hombre para educar.

La escuela es producto de la Filosofía y como esta ciencia y la religión se confundían la escuela ha procurado una educación religiosa. La Filosofía pragmática ha extranjero en los últimos años nuestra escuela y es preciso españolizarla totalmente.

En España ha habido y hay pedagogos ilustres en los que puede el maestro orientarse. Dignos, si no, los nombres inmortales de Luis Vives, Raimundo Lulio, Manjón y P. Ruiz Amado, etc.

Expone brillantemente la necesidad de una buena organización escolar. Concluye que han de contribuir se-

(Viene de la página 1.ª)

llevándolo rápidamente. Estas mismas fuerzas llegaron hasta la Trajalviña, paso de la línea férrea y ocuparon el alto de Casal.

Y ahí va la noticia bomba: en el día de hoy, se ha ocupado Castro Urdiales, sobre la que ondea, desde primera hora de la tarde, nuestra gloriosa enseña nacional.

El empuje de hoy ha sido mayúsculo, porque por la tarde, los legionarios han ocupado otras importantes posiciones y no había terminado su avance, a las seis y media de la tarde, cuando yo abandonaba el campo.

Otro centenar de prisioneros ha caído esta tarde por este lado en nuestro poder y yo mismo presencié la magnífica maniobra que realizaban las brigadas para apoderarse de dos carros rusos de combate, completamente cercados.

No terminó aquí la victoria de hoy. Otra columna ocupó la altura del Paso y otras posiciones, donde por cierto el enemigo puso cierta resistencia, que se venció gracias a la brava acometividad de los nuestros.

Por el sector de la izquierda, el avance lo han ejecutado las brigadas de Navarra. Como a mí no me gusta hablar de lo que no he visto mis ojos, me limitaré a decir que han ocupado la ciudad de Corrales de Buelna, que viene a ser como la llave de paso entre Castilla y Santander.

Y a propósito de llave de paso. La radio roja se lamenta de que hayamos ocupado el paso de agua. Es una desgracia horrible para los rojos, pero hoy tiene fácil arreglo: no hay más que ondear bandera blanca y rendirse, sujetándose a las condiciones que opongamos y apelando a lo que nues-

tra generosidad quiera concederlos.

En el aire, el aviador rojo que ayer cogimos, que vive por que se lanzó de su aparato con el paracaídas resultando herido, me ha contado esta tarde en el hospital donde está, que en el bombardeo de nuestros pilotos sobre el aeródromo de Santa María de Cayón fueron incendiados 12 aparatos de caza novecientos, recién llegados del extranjero.

Es este un muchacho murciano, que prestaba servicios como soldado al iniciarse el movimiento. Los rojos le quisieron hacer oficial si se presentaba a hacer un cursillo práctico en un aeródromo francés lo que hizo y regresó hace pocos días para hacerse cargo del mando de una escuadrilla, viéndosele trocado, de simple soldado en capitán jefe de escuadrilla. Claro es que él mismo confiesa que de esa escuadrilla que él mandaba, solo queda como muestra y ejemplo único.

Por eso está hoy en el hospital curándose el brazo, gracias a que nosotros no guardamos rencor a nadie, ni siquiera a los asesinos del aire. No cesa de mostrar su júbilo y asimismo lo hacen las pobres gentes a las que esta mañana he visto yo repartir más de mil raciones de chocolate, manjares que no probaban desde hace más de dos meses. ¡¡¡ que ver como expresan su gratitud, vitoreando a Franco y a España!

En fin, señores, que esto se acaba. Asistimos a los postres estertores de una resistencia suicida que por mucho que quieren predicar los dirigidos marxistas, no se podrá prolongar más de unos días. Poco ha de vivir quien no lo compruebe personalmente.

ñala la clasificación de los niños, el programa, los procedimientos, etc.

No es un partidario irreducible de los "tests" como medio de clasificar los niños. Puede, dice, ser de gran valor la observación directa; pero acaso sea el "tests" el mejor recurso.

Un programa bien hecho exige el cuaderno de preparación de lecciones.

En cuanto a procedimientos ninguno con exclusivismo debe emplearse. Lo mejor es oír y hacer: procedimiento verbal, intuitivo y activo.

Ni la coacción ni la libertad aisladas son buenos recursos de disciplina escolar. La libertad lleva a la anarquía, la coacción al temor.

Estos principios hay que aplicarlos con arreglo al criterio personal del maestro.

Termina su documentadísima conferencia exponiendo algunas cuestiones de higiene. El auditorio aplaudió calorosamente al Sr. Reyero.

Labrador: Acabas de recoger tu cosecha. La Falange Española Tradicionalista y su CAUDILLO van a revalorizarla. Si vendes tu trigo sin esperar las próximas disposiciones, no sólo te perjudicará tú, sino que restarás pan a tus hijos y perjudicarás a tu Patria. ¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!

Agradecimiento del Caudillo

Se ha recibido, en esta Diputación, el telegrama que copiamos:

"Teniente Coronel Ayudante Secretario Generalísimo a Presidente Diputación. S. E. el Generalísimo Franco agradece telegrama de adhesión con motivo entrada Segundo Año Triunfal y le envía su afectuoso saludo extensivo esa Corporación y vecindario leonés".

Fernando A. Balbuena Pereira

Clinica dental. Teléfono 1820 (25) León. Ordoño II, 7, pral.

CARTELERIA DE ESPECTACULOS para hoy martes, 24 de agosto de 1937 Segundo Año Triunfal

Teatro Allagome Gran sesión de cine sonoro a las siete y media de la tarde. Extraordinario programa de la famosa marca UFA. La formidable película.

Guerra de Valses Film de delicioso argumento pa a recreo de la vista y del oído. Interpretación magistral de Renata Muller y V. J. Fritsch.

Mañana miércoles, a las siete y media de la tarde. Gran acontecimiento UFA. La destacada película UFA. Yo y la emperatriz. película digna de ser vista. Interpretación formidable de pareja de artistas Charles Boyer y Lillian Harvey.

Teatro Principal

Grandiosas sesiones a las siete y diez y media con la presentación al público leonés del Teatro Ambulante de Campaña del 5.º Cuerpo de Ejército, que pondrá en escena la graciosa obra de Quintero y Guitián.

Los Caballeros y formidable FIN DE FIESTA a cargo de eminentes artistas. Vea más detalles de este espectáculo en programas de mano. Ningún leonés debe dejar de asistir a ver el T. A. C., pues además de presenciar verdadero Arte, contribuye a una Obra Patriótica en beneficio del Combatiendo.

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Según una carta que recibí, el "vientre ambulante", o sea el Bigardo, que visitaba constantemente las redacciones de los periódicos llevando unos bulos en forma de parte oficial que confeccionaba a su antojo, lo ha dejado de hacer estos últimos días, lo que llama la atención de mi comunicante. Yo me figuro que puede ser muy bien que el gobierno de Valencia le haya dado orden de no repartir más millones y que, como ven las cosas malas, quieran reunir esos millones que repartían para quedarse con ellos. Así ha ocurrido que algunos periódicos, que antes nos atacaban, hayan dejado de hacerlo. "L'Echo de Paris", que primero reconocía la verdad y la justicia y por lo tanto nos defendía a nosotros, y que luego, sin duda después de ser visitado por el Bigardo, defendía a los rojos, vuelve ahora a atacar a aquellos. Así, en ese periódico saaban a relucir la descomposición de la zona roja, diciendo que el Canallero se metió con Indalecio Prieto.

El mismo periódico denuncia, a los españoles que residen en la zona roja, para que no se dejen engañar por el reciente decreto autorizando el culto, aunque ha de ser en privado. Y es con más razón para hacer esto, ya que llegan noticias de que han sido detenidos tres curas, acusados de fascistas en Valencia.

La radio Cartagena dice que la república se desmenuce dentro de la ley; yo me sonrío.

Pero cuando me río a carcajadas es cuando dicen que nosotros no respetamos la ley. Claro que nosotros no respetamos las leyes que dieron ellos a su gusto y que nos han traído a esta situación. Y ahora, los rojos quieren reunir al Parlamento, aunque dicen que solo constará de 37 diputados, pues los demás, el que no ha sido asesinado, se encuentra preso o ha huido al extranjero si tenía dinero o medios para robarlo. También se habla de que se va a formar en Valencia un nuevo gobierno, que será presidido por el mismo Azaña.

En Madrid y organizado por "Claridad", se ha celebrado un mitin en el que habló Alvarez del Vayo, el que, a pesar de ser amigo de Largo Caballero, sigue en su encuche con Indalecio. Habló del "heroísmo inigualable" de los rojos y de cosas por el estilo. Y yo digo que efectivamente, son unos verdaderos héroes corriendo.

Las radios marxistas, parece que van cambiando y aunque disfrazan nuestro avance con retiradas estratégicas, o llamándolas, en filtraciones nuestras, que reconocen que hemos avanzado considerablemente. Parece que esta gente se va dando cuenta de que no consiguen nada con mentir, que en todo el mundo les van conociendo y se van decidiendo a decir la verdad.

Después de dar lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos, termina su charla.

Martínez y Amalia González y de 25 a treinta y seis vecinos más de Vegaquemada.

Por negarse a aceptar el emblema en la postulación de «Auxilio de Invierno», 50 pesetas a los vecinos de Santa María del Páramo, Emilio de Paz y Miguel Prieto.

Lluvia de multas

Por injurias a las personas encargadas de la cobranza de las cuotas del Plato Unico, le ha sido impuesta por este Gobierno Civil, la multa de 100 pesetas a la vecina de Otero, Enriqueta Gutiérrez Gutiérrez.

También le ha sido impuesta una multa de 50 pesetas a Agustina Fernández, vecina de Ferral por injurias a los postulantes del Plato Unico.

Por negarse a satisfacer la cuota que le correspondía por Plato Unico, 50 pesetas al vecino del Burgo Ranero, D. Félix Prado Riaño.

Por negarse a satisfacer la cuota que le correspondía por el Plato Unico, le ha sido impuesta una multa de 50 pesetas a José González, David

Horas de ayer

Seguimos disfrutando "el calor". El regocijo de los días de los "Cafés" y "puestos" de helado, es grande. Ahora si que se puede decir que están haciendo "su agosto".

Trascurrió el día del domingo en completa calma de noticias. Solamente, el T. A. C. que dedicó una función a los heridos del Seminario y el fusilamiento de Pedro Durruti Domingo, en cumplimiento de sentencia dictada en Consejo de Guerra sumarísimo.

—Ayer en la Santa Catedral y con una numerosísima concurrencia tuvieron lugar los solemnes funerales en su fragio del alma de Fernando Primo de Rivera, vilmente asesinado hace un año en el Cárcel Modelo de Madrid.

—¿Por qué, español, si te consideras patriota, cuando llega a tus oídos una mala noticia, sea verdad o no, en vez de rechazarla y desmentirla, la propagas?

Tu vanidad cobarda, se ve alagada con que un corrillo de chismosos estén pendientes de la baba de tu columna.

—Todavía existen muchos señores que cantan las excelencias del Estado nuevo, y las sublimidades de otras bellas instituciones y que, sin embargo, viven en perpetuo antagonismo entre los que predicán y lo que cumplen. Escatiman el Auxilio "Pro-Combatiente", tienen la servidumbre esclavizada, no aguantan el menor sacrificio por la causa de España, se hacen sordos a la voz imperiosa de los muertos y adulan sin cesar a los "vivos", para escalear puestos, sin importarles nada el mar de sangre vertida en el suelo español por la auténtica grandeza de España. He ahí los enemigos de la España Nueva.

Quien siembra la discordia entre los componentes de la Milicia Nacional es tan despreciable y traidor como los separatistas y los masones, porque éstos, como aquellos, divorcian los cuerpos y las almas.

—El gobierno rojo ha dictado una disposición en la que prohíbe a sus tropas retroceder sin haberlo éste ordenado.

Si va el gobierno rojo en vanguardia no está mal la orden.

Que se extienda la Justicia. —¿Por qué hay tantos que no levantan el brazo siendo el saludo nacional?

Repetimos estas dos notas publicadas el domingo: La Redacción de PROA necesita por unos días una máquina fotográfica "Leica". Sabemos que hay varias personas en León que la poseen. Confiamos ser atendidos en este ruego.

—La tribuna instalada en la Plaza de Santo Domingo está sirviendo para que duerman la siesta y pollos. Este mal efecto costaría poco evitarlo. ¿No lo cree así el Ayuntamiento?

—Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, fueron impuestas cuarenta y dos multas a otras tantas personas que injuriaron a los encargados de la recaudación del Plato Unico e hicieron actos de semejanza antipatriotismo.

—Acompañamos a La Robla al Teatro Ambulante de Campaña, que por la tarde dedicó un magnífico festival a los soldados de este frente, mostrándose todos contentos y satisfechos, siendo agasados los camaradas del T. A. C. por el Comandante Militar y Oficiales.

—En la Audiencia, Comisaría, Juzgados, y Casa de Socorro, nada saliente. ¡Arriba España! y hasta mañana. Rabo de Pato

Pasado por las armas. A las seis de la tarde del domingo, en el campo de tiro de Ferral, fué pasado por las armas, cumpliendo sentencia recaída en juicio sumarísimo, Pedro Durruti Domingo. La ejecución fué llevada a cabo por un piquete de falangistas.

"La Casa del Mahon"
Monos, Cazadoras y Camisas
de reglamento, para el Ejército y Milicias
Pérez Caldós, núm. 10 LEON

El ANIS, más ANIS de todos los ANISES,
ES EL
Anis "La Castellana"
Representante: J. CEBRIAN VILLAGRA
Teléfono 1527 — LEON — Apartado 14

BAR ROMA

RESTAURANT
Cubierto del día
Entrametes variados
Huevos a la Cartagenera
Merluza al mar
Callos a la flamenca
Postres: Queso, flan y frats
Media botella de vino
Pesetas 4,50
Ramón y Cajal, 1
Teléfono 1757